

PARTES OFICIALES

Sigue el avance en el sector de Albarracín.—Se ha realizado un victorioso contraataque en el frente de Madrid, llegando a las inmediaciones de Brunete.—Nuestros aviones derribaron doce aparatos enemigos y dos más quedaron destruidos.

PORTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DIA 18 DE JULIO

EJERCITO DEL NORTE.—Cañones y tiroteos en la mayoría de los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 16 milicianos con armas y bastantes familias.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE ARAGON.—Continúan nuestras tropas persiguiendo al enemigo al S. O. de Albarracín. Se le cogió mucho material y se le hicieron más de 30 prisioneros, entre ellos un capitán de milicias.

FRENTE DE MADRID.—En el día de hoy se ha llevado a cabo en este frente y en el sector de Brunete, un avance conquistándose varias posiciones y trincheras enemigas y cogiendo a los rojos una batería antiaérea, cuatro cañones anticarros, doce ametralladoras, numerosos fusiles de repetición y cuatro carros rusos.

El número de muertos recogidos es elevadísimo, entre ellos varios oficiales. Las pérdidas enemigas, según los prisioneros, son elevadísimas.

FRENTE DE AVILA Y SORIA.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR: Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, nuestros aviones derribaron 7 aparatos enemigos de bombardeo y 5 de caza. Otros dos han quedado seriamente averiados. Por nuestra parte hemos perdido un solo aparato.

En el frente de Aragón se ha ocupado Bronchales y otras importantes posiciones.—En el de Madrid continúa el avance de nuestras fuerzas conquistando posiciones y trincheras enemigas.—Nuestra artillería antiaérea ha derribado en el frente de Madrid tres aviones rojos de bombardeo.

PORTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DIA 19 DE JULIO

EJERCITO DEL NORTE.—Tiroteos en todos los frentes, sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE ARAGON.—En el sector de Albarracín continúa el victorioso avance de nuestras tropas, que han ocupado hoy el pueblo de Bronchales y otras importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas. Sólo en este sector se han presentado en nuestras filas 20 milicianos con armamento.

FRENTE DE SORIA Y AVILA.—Ligeros tiroteos.

FRENTE DE MADRID.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras fuerzas, que, no obstante la resistencia enemiga, han ocupado varias posiciones y trincheras. Las bajas sufridas por el enemigo son elevadísimas y mucho el material cogido, entre el que se cuentan unas 30 ametralladoras.

EJERCITO DEL SUR: Algunos tiroteos de poca importancia en los frentes de Córdoba y Granada, habiéndose presentado un argentino y varios cabos, soldados y milicianos en número de 28, la mayor parte de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Por nuestra artillería antiaérea han sido derribados hoy en el frente de Madrid tres aviones de bombardeo.

ESPAÑA

Rememoración de fechas gloriosas

Los actos que se han celebrado en estos últimos días reflejan el espíritu que anima a todos los buenos españoles para ultimar la victoria contra los bárbaros morderos de las hordas marxistas.

Es verdaderamente confortador el espectáculo que ofrece la nación a la que ya no es adecuado denominar con el viejo título de "de los tristes destinos", porque le corresponde el de "de los grandes acontecimientos venturosos".

Del pueblo muerto que sufría impasible las torpezas y crueldades, los errores y los desmanes que a diario perpetraban los políticos que hundieron la Monarquía y en la que la República, han surgido como de las cenizas del "ave fénix", energías, vitalidades y heroísmos insospechados. La nación se ha puesto en pie, esgrimiendo las invencibles armas de la razón, de la dignidad y del patriotismo. No hay enemigo, por formidable que sea, capaz de resistir a la noble voluntad que se hace respetar, más que temer.

El Ejército y el pueblo, uno y lo mismo, porque el Ejército, mandado y dirigido por caballeros, por hombres de honor, se nutre de jóvenes que pertenecen a las distintas clases sociales, sin exclusiones, categorías, ni privilegios, llevan a los frentes de combate y a las plazas que libra de la tiranía roja, firmes demostraciones de superioridad moral y material, hiladanza, valor, técnica, disciplina, orden y civilización, exponiendo así el programa en el que se ha de fundamentar la grandeza de España, y en la retaguardia actúan los cerebros mejor organizados y más cultos para, con la elocuencia de la palabra, exaltar las virtudes de la fe y enarcar al cumplimiento del deber sagrado de concluir con la tiranía que trataban de imponer

hombres abyectos sometidos al despotismo criminal de las organizaciones judaicas, socialistas y masónicas elevadas en el trono que tiene por base la esterilidad y el hielo de las estepas siberianas.

Nunca ha sido más eficaz ni más útil la elocuencia oratoria que en estos momentos en los que se decide la suerte o la desgracia de España. El viejo tópico, de que los que bien hablan ningún beneficio prestan, es una tontería del anticuado sistema político que pugna con las fórmulas del nuevo Estado que manda llevar a todos los ámbitos nacionales, para dejarlo impreso en los corazones, el ideal de salvación y de redención que han difundido con sus hechos gloriosos y también con la belleza trágica de Franco, Moscardó, Yagüe, Queipo de Llano, Primo de Rivera y otros muchos adalides de la guerra santa.

Hablar bien no impide que se trabaje mejor y lo mismo se defienda a la Patria en las trincheras dando la vida, que sosteniendo la vida de España amanzandola con las excelencias del talento y con las coplas que alegran la campiña en donde los aldeanos extraen ricos tesoros, a fuerza de trabajo, para que a nuestros combatientes nada les falte en las duras faenas que libran contra el enemigo.

Al conmemorar las fechas gloriosas del alzamiento del Ejército para salvar y engrandecer a España, es justo rendir homenaje a los héroes, a los que cayeron en el campo de batalla, a los que en la retaguardia trabajan y producen, y a los que con la magia de la palabra elocuente mantienen inextinguibles las luces esplendorosas del heroísmo, de la fe y de la esperanza en el santo altar de la Patria.

AVISO A LOS NEO-ADHESIONISTAS

Para defender un plato de dulce de la voracidad de las moscas, puede emplearse uno de estos tres sistemas: proteger el plato con alguna especie de cobertor; exterminar las moscas; espantarlas de modo continuo.

Nadie, de mediano sano juicio, se atrevería a confiar para el caso en un cuarto expediente: persuadir a las moscas con unos cuantos razonamientos o amenazas de la falta de razón que les asiste para pretender posarse sobre el dulce. El que después de haber soltado unas cuantas manotadas o puesto un simple letterito prohibitivo sobre el plato se alejara convencido de que iba a encontrárselo intacto a su regreso, demostraría más méritos para ingresar en un asilo de lunáticos que en una academia de ciencias.

Sirve la parábola para ilustrar con bastante aproximación las medidas que deben adoptarse para impedir a los responsables de la actual gigantesca conmoción española la intervención a que ya aspiran en la marcha del nuevo Estado.

Entendámonos. No se trata de propagar que, a imitación de los procedimientos rojos, se exterminen a todos los que, con su palabra, su pluma o su actuación política hayan defendido en el pasado principios contrarios a los que hoy encarna el Movimiento Nacional, aunque el error cometido por esos sujetos—admitamos que por parte de algunos más por cortejamiento de luces que por malicia—haya resultado un tanto costoso para un elevado número de excelentes ciudadanos, limpios de toda culpa, muchos de los cuales estaban afornicados de profetizar por campos y ciudades la catástrofe que se aproximaba. Pero no parece mucho pedir el que se dé reposo a la tarea de alejar a los culpables de los recintos del Estado mientras no está acabado de construir en forma que no permita que las actitudes y los efectos que quedan bien presentes.

De ningún modo puede confiarse a la obra de discriminación al propio decoro de los responsables. Y es preciso sobre todo, no dar albergue a la peligrosísima suposición de que la magnitud de la catástrofe haya sido suficiente para entrecerir las mentes más obtusas, muchos de cuyos poseedores pueden estar en el momento actual sinceramente arrependidos de su error y dispuestos a emplear el resto de sus días en tratar de reparar el mal que hicieron.

Ni uno sólo. Las deformaciones mentales no tienen enmienda cumplidos los veinticinco años de edad, y nadie por supuesto habrá leído en ninguna parte una sola confesión de pasadas culpas hecha con dolor de corazón y propósito de enmienda, que serían en todo caso los requisitos indispensables para poder recibir la absolución de los monstruosos pecados cometidos.

En general es cierto que las muestras de adhesión al Movimiento están en razón directa del alejamiento de sus principios en que hasta su iniciación militaban, los que las profieren; pero ni una sola de estas demostraciones va acompañada, para que no parezca un caso agudo de cinismo o una broma de mal género, de un exordio por este estilo: "...y conste

Invitación a los patriotas sorianos

La vibración patriótica del pueblo soriano en los actos de ayer, del homenaje a la bandera y al glorioso Generalísimo Franco, en celebración del aniversario del Movimiento Nacional, tuvo un exaltadísimo grado de emoción pocas veces alcanzado, y seguramente jamás superado, lo que habla muy alto de esta "Soria pura", purísima en hispanidad y patriotismo. Bien, sorianos; mantengamos esta alta textura espiritual aprovechando todas cuantas ocasiones se nos presenten para poner en fuerte tensión nuestra alma española. Hay muchos medios, y uno de ellos puede ser la popularización de la hermosa "Canción del Soldado". Que la sienta todo el mundo. Que todos aprendan a cantarla posesionándose de la ternura de su letra. Hay que cantarla con el corazón.

Y he aquí mi invitación. Por de pronto, la próxima vez que se interprete por la Banda Municipal, que la cante el público con la música, sin miedo, entonando fuerte, sobre todo al decir el verso "Y gritando VIVA ESPAÑA"

Sería plausible, a este fin, que en todos los conciertos de la Banda en la Alameda de Cervantes, comenzara el programa con la interpretación de la "Canción del Soldado", o que el programa cerrase con ella, para que el público la cante. Es un ruego mío al síndico y popular Alcalde de Soria.

Y si al público le parece bien mi idea, ahí va la letra para que todo el mundo (hombres, mujeres, grandes y chicos) la aprenda.

UN AMIGO DE SORIA

La canción del soldado

Letra de SINESIO DELGADO Música de J. SERRANO

Soldado soy de España y estoy en el cuartel contento y orgulloso de haber entrado en él; que es honra singular vestir el uniforme militar.

Al toque de silencio que suena en el cuartel la madre del soldado rezando está por él.

Al toque de Di-a-na alegre y español despierta, compañero que va a salir el sol.

Madre de mi corazón, no te des pesa por mí que sirviendo a mi bandera es como te sirvo a ti.

Jurarla la besé y le hice una oración madre mía ¡advertí al rojo del que te daría con la cabeza un beso que al hogar envía la bandera al ondear.

Al jurarla la besé y fué el beso una oración, ¡Madre mía! ¡Madre mía! el que te daría con el corazón.

El recuerdo de mi tierra en la paz como en la guerra conmigo va.

Alerta está Alerta está

¡Madre mía, Patria mía! cuando salgo a la campaña tu recuerdo me acompaña, entre el ruido del cañón; y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

A R E N G A

Soldados: la Patria entera ¡Patria bendita y sagrada! palpita en esta Bandera símbolo de la Nación.

Traidor es quien la abandona o la vuelve mancillada, que la Patria no perdona el crimen de la traición.

Y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

En el valor al pelear es el honor supremo del militar; el recuerdo de mi tierra en la paz como en la guerra conmigo va.

Alerta está Alerta está

¡Madre mía, Patria mía! cuando salgo a la campaña tu recuerdo me acompaña entre el ruido del cañón; y gritando ¡viva España! se me ensancha el corazón.

parece lógico, en vista de los resultados obtenidos, que el nuevo Estado ensaye una doctrina distinta, cuyos únicos intérpretes pueden ser los que a tiempo advertieron lo que se venía encima y los hombres jóvenes que están luchando con las armas en la mano por deshacer todo el mal que nos hicieron los que hasta ahora intervinieron en la vida pública del país.

José Ignacio ESCOBAR (Exclusiva para esta región).

El Rvmo. P. Felipe Maroto ha muerto

Acaba de llegar hasta nosotros la triste nueva del fallecimiento del Rvmo. P. Felipe Maroto, Superior General de los Misioneros del Corazón de María, ocurrido en Roma. Pérdida irreparable para las letras jurídicas canónicas de las que el P. Maroto era un prestigio. No hace tres meses que anhelante de la suerte de los Misioneros en España, había girado una visita a las casas liberadas, comunicando a todos alientos y esperanzas. Nunca creímos que la muerte le alcanzara tan de cerca.

Nació el Rvmo. P. Felipe Maroto el 26 de mayo de 1875 en Garcillán, provincia de Segovia. Hizo sus estudios en los Colegios de Segovia, Barbastró, Cervera y Santo Domingo de la Calzada, de donde, ya sacerdote, pasó a Roma para completar sus estudios. Recibió el año 1903 el Doctorado de Cánones, quedó en Roma definitivamente dedicándose a las tareas del profesorado en el Colegio de S. Apolinar, Universidad Papal, (de la que era actualmente Decano), adquiriendo fama de consumado canonista, no sólo por sus magistrales explicaciones sino también por publicaciones de libros y estudios sobre disciplina canónica que le valieron el ser considerado como una de las grandes lumbreras en dicho ramo de la ciencia.

Sus discípulos de ayer son hoy eminentes Cardenales, Arzobispos y Obispos que dignamente gobiernan la Iglesia.

Nombrado también Procurador General del Instituto, alternó con su nuevo cargo y el de Postulador de las Causas de Beatificación de la Congregación, los quehaceres propios del ministerio docente y de la labor literaria, además de la que le correspondía como Consultor de varias Congregaciones romanas. Actuó por expresa delegación del Sumo Pontífice en varias gestiones difíciles y trascendentes que fueron coronadas por el éxito. La Beatificación del inmortale P. Claret puso un sello glorioso a sus trabajos y actividades.

El Capítulo General celebrado en Roma, estimando en lo que valían sus altas dotes, lo eligió Superior General de la Congregación de Misioneros Claretianos, el 23 de abril de 1934, demostrando, durante su breve mandato, sus excelentes dotes de gobierno, que le habían hecho acreedor a mayores éxitos.

Descanse en paz el ilustre canonista y digno Superior de los Padres Misioneros, a quienes enviamos desde aquí nuestro más sentido pésame.

†

Primer aniversario de

D. Feliciano del Campo García

QUIEN POR ESPAÑA ENTREGÓ SU ALMA A DIOS EL DIA 22 DE JULIO DE 1936

D. E. P.

Sus apenados padres don Andrés y doña Antonia; hermanos Juana, Ramón, Andrés y Francisco; tios, primos y demás familia,

Suplican a sus amigos oraciones por el finado y la asistencia a los oficios de Aniversario que en las Iglesias de Villar del Ala (Soria) y de San Nicolás en Córdoba han de celebrarse el día 22 del corriente a las diez y media, o a las misas que el mismo día se dirán en las Iglesias de El Salvador, PP. Franciscanos y Asilo del Sagrado Corazón de esta ciudad que también serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, caridad por la que les vivirán eternamente agradecidos.

Soria, julio de 1937

El Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Osma tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

